
















Ангелы в белых халатах

Герои нашего времени: врачи рискуют собой 
для победы над COVID-19



Их подвиги не должны восприниматься людьми как обычное дело.

Истории болезни наводнили соцсети,

ковидные госпитали считают свободные койки, 

очереди в пункты вакцинации растянулись на 
десятки метров. 

Пандемия коронавируса стала настоящей войной 
бактерий с человечеством. И на передовой в этой 
войне — врачи. Они спасают других, при этом 
болея и умирая. Но не отступают — они выбрали 
эту профессию.

ПАНДЕМИЯ



По оценке газеты «Коммерсантъ», 
Проценко Денис Николаевич является «символом борьбы с 
эпидемией коронавируса в России

Дени́с Никола́евич Проце́нко — российский врач 

анестезиолог-реаниматолог. Главный врач ГБУЗ 

«Городская клиническая больница № 40» (больницы 

в Коммунарке), кандидат медицинских наук (2003), 

доктор медицинских наук. Член Высшего совета 

партии «Единая Россия». Герой Труда Российской 

Федерации (2020).



.Ежедневные подвиги врачей не должны стать привычным 
делом. Ведь эти люди реально рискуют своей жизнью. В стране 
даже создан Список памяти, куда вносятся имена 
медработников, погибших от COVID-19. Среди сотен и тысяч 
имен — немало врачей из Тюменской области. Врачи гибли в 
Тюмени, Тобольске, Ишиме, Вагае, Абатском. Это не только 
врачи из «красной зоны», это терапевты, педиатры, хирурги, 
акушеры, профессора и водители скорой.

Тюмень стала первым городом России, который столкнулся с коронавирусом в 
феврале 2020 года. Сюда в санаторий «Градостроитель», ставший первый 
ковидным госпиталем в стране, привезли россиян, эвакуированных из 
пораженного китайского Уханя. Вместе с людьми на карантин из-за неведомой 
болезни по своей воле ушли десятки медработников. Они поддерживали людей, 
помогали прожить этот непростой период



Сахалинская область

Наталья Шевченко: Своих пациентов я знаю

В отличие от коллег с материка на 

Итурупе у врачей не бывает выходных, 

они работают круглосуточно. 

Курильские доктора не могут никуда 

отлучиться с острова, если, конечно, не 

в отпуске. Врач должен постоянно 

информировать дежурного, где он 

будет находиться, когда закончилась 

его смена. В экстренном случае за ним 

отправляют карету "скорой помощи".



В Костромской области специальные бригады 

для лечения COVID-пациентов сформировали из 

добровольцев, согласившихся работать на 

"передовой" в "красных" зонах инфекционных 

больниц. В состав бригады, заступившей на 

первое 14-дневное дежурство в инфекционное 

отделение костромской окружной больницы на 

Кинешемском шоссе, вошли три врача и восемь 

медсестер. Среди них главный терапевт 

Костромской области Олег Чураков и врач-

реаниматолог Валерий Молчанов.

Костромская область

Олег Чураков: Я не один. В бригаде три врача и восемь медсестер



Круглосуточно живя и работая в инфекционном стационаре, медики 

были вынуждены регулярно сдавать кровь на коронавирус. Все это 

время они были оторваны от своих близких.

Отвечая на вопрос журналистов: "Не страшно ли заходить в "грязную" 

зону?", врач с 26-летним стажем Олег Чураков ответил: "Это наша 

работа. Мы готовы ко всему. Если после обсервации нам скажут 

работать - мы будем продолжать работать. Мы сейчас на работе. 

Тяжело! Помогайте! Оставайтесь дома. Нам нужно ваше здоровье, 

чтобы вы были здоровы! Только так мы сможем быстрее победить 

болезнь и вернуться в семьи".



Завершив рабочую вахту в инфекционном 
стационаре, после короткого отдыха Чураков 
вновь вернулся в больницу, чтобы помогать 
заболевшим коронавирусной инфекцией. Он 
заявил, что будет это делать до того момента, 
пока не снизится заболеваемость.

- Я понимал, что будет трудно. И если я не пойду, 
то кто пойдет. Врачи-терапевты должны были 
увидеть, что там можно работать и необходимо 
работать. Я на себе должен был обязательно 
попробовать. Инфекция при грамотном 
действии врачей управляема. Мы можем не 
допустить тяжелых последствий, - рассказал 
Олег Чураков.



Калмыкия 
Чингис Унгарлинов

Врач-дерматовенеролог из Калмыкии 
Чингис Унгарлинов заразился 
коронавирусом во время работы в 
обсерваторе. Перенес тяжелую форму 
заболевания и неделю находился на грани 
жизни и смерти. Тем не менее после 
выздоровления он вновь отправился 
работать в обсерватор.

На вопрос, почему тяжело переболев 
коронавирусом и буквально 
выкарабкавшись с того света, Чингис 
Викторович вновь отправляется в 
обсерватор, он лишь смущенно улыбается: 
"Я просто врач". 



Воронежская область

Элада Набиян: Мы как маленькие солдатики на передовой

- Мы как маленькие солдатики на 

передовой, где идет война с 

коронавирусом, - отметила она. - И, 

как во время любой войны, нужно, 

чтобы люди друг другу помогали. Кто 

хочет и может оказать поддержку, 

информационную или финансовую, 

должен это делать. Кто не может - не 

беда. Лишь бы не навредить.



В России около 2000 врачей погибли от COVID 

Нужно помнить: чтобы было здоровое общество, должны 

быть здоровые врачи. Медицинские работники в новой 

коронавирусной действительности оказались наиболее 

уязвимой группой, от них требуется слишком многое. 

Это настоящий подвиг — рисковать жизнью на 
благо людей.



● Как вы понимаете пословицу:

«Родину любить- Родине служить»?


